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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta del 30 ottobre 2015 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE. 

 

 L’anno 2015, il giorno 30 del mese di ottobre, alle ore 10.00 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi collegiali si 

è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Anastasi Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Bolognari  Mario Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Moschella Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Stagno D’Alcontres Francesco Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Panebianco Antonio Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Vita Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof. Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof.ssa Abbate Tindara Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

22 Prof.ssa Spanò Nunzia Carla Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Armone Francesco Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig. Branca Domenico Componente Presente  X Assente     � 

25. Sig.na Crea Arianna Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Curello Saverio Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig. Torre Francesco Componente Presente  X Assente     � 

28. Sig. Alessandrino Angelo Componente Presente  X Assente     � 

29. Dott. Fallico Maurizio Componente Presente  X Assente     � 
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30. Sig. Recupero Mario Componente Presente  � Assente     X 

31. Dott. Mancuso Filadelfio Componente Presente  X Assente     � 

32. Dott.ssa Galati Marica Componente Presente  X Assente     � 

33. Dott. Saccà Alessandro Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof. De Domenico Francesco Direttore generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  X Assente     � 

3. Prof. Cupaiuolo Giovanni Coordinatore del Collegio 

dei Prorettori 
Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore Prof. Pietro Navarra. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e invita 

i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

 

 

****** 

Il Rettore, preliminarmente, coglie l’occasione per dare, a nome suo e di tutto il Consesso, il 

benvenuto ai nuovi componenti il Senato, augurando loro buon lavoro. 

Il Rettore, ancora, informa che il 23 settembre si è tenuta una riunione della CRUI, durante 

la quale, tra l’altro, si è discusso in merito alla prossima approvazione della Legge di Stabilità e ad 

alcuni temi da sottoporre all’attenzione del Governo quali “Giovani ricercatori”, “Diritto allo 

studio”e “sblocco degli scatti stipendiali”. 

Il Rettore fa presente che si registrano segnali positivi per i giovani studiosi, anche se 

limitati a quest’anno; infatti, l’investimento pubblico nell’Università, soprattutto rivolto a giovani 

ricercatori, sembra registrare un nuovo impegno da parte del Governo che prevede un piano 

straordinario, con 1000 posti ed un finanziamento di 50 milioni per il 2016. 

Per quanto riguarda la questione del Diritto allo Studio, invece, la CRUI manifesta 

l’opportunità di sottoporre a una attenta verifica il sistema di calcolo degli indicatori ISEE e 

individuare fonti di finanziamento adeguate – da parte di Regioni e Governo Centrale – in modo da 

garantire la borsa di studio a tutti gli aventi diritto.  E’ stata chiesta l’istituzione di un tavolo tecnico  

al MIUR per definire e modificare i criteri e per la rideterminazione del calcolo.  

Il Rettore riferisce, poi, che la CRUI considera positivo lo sblocco degli scatti stipendiali che 

sarà legato, ai sensi della legge 240, alle performance dei singoli docenti.   

Il Rettore  ricorda che gli Organi Collegiali gli hanno conferito il mandato di assumere le 

iniziative ritenute  più opportune in merito ai corsi di medicina in lingua rumena attivati presso la 

Kore di Enna.  
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Il Rettore, a tal proposito, informa che il MIUR, che aveva già intimato Enna - senza però 

sortire alcun effetto - a bloccare l’inizio di questi corsi, ha ribadito ulteriormente la sua posizione 

contraria presentando, su parere dell’Avvocatura, una denuncia alla Procura della Repubblica. 

Il Rettore, quindi, fa presente che ieri, presso la Sala Rossa di Palazzo dei Normanni, si è 

svolto un incontro cui hanno partecipato i Rettori delle Università di Catania e di Messina, il 

prorettore dell’Università di Palermo ed  alcuni i giornalisti per discutere della questione  relativa 

all’avvio dei corsi di Medicina e Chirurgia e di Infermieristica dell’Università Dunărea de jos 

Galaţi della Romania, che dovrebbero essere ospitati ad Enna presso l’Ospedale Umberto I, in virtù 

di un accordo tra l’Asp e la Fondazione Proserpina, promotrice della convenzione con l’Ateneo 

romeno. La presenza di anche una rappresentanza degli studenti delle tre Università ha ribadito 

come quanto sta accadendo non minacci solo la credibilità dell’intero sistema universitario italiano, 

ma rischi anche di vanificare gli sforzi compiuti dai ragazzi prima per superare le prove d’accesso 

nazionali e, poi, per completare il loro percorso di studio. 

Nel corso dell’incontro – a cui hanno inoltre preso parte anche diversi parlamentari regionali 

– i tre rappresentanti degli Atenei siciliani hanno chiesto l’interruzione dei rapporti tra le strutture 

regionali e la Fondazione Proserpina che, tra l’altro, a fronte delle informazioni emerse nelle ultime 

ore, sembra avere in realtà la natura giuridica di società a responsabilità limitata (e dunque a scopo 

di lucro).  

I Rettori si sono chiesti come le strutture pubbliche sanitarie della Regione possano essere 

messe a disposizione di un ente non universitario che non risulta avere svolto alcuna attività di 

alcun tipo (Fondazione Proserpina) o di una Università che non ha alcun interesse scientifico in 

ambito sanitario (Università Kore di Enna). Ancora più incomprensibile è apparso che le strutture 

sanitarie pubbliche possano essere utilizzate per l’attività formativa gestita da una Università 

rumena con la quale la Regione non ha stipulato alcun accordo: un apparato così importante e 

delicato, come un ospedale, finirebbe per essere utilizzato tramite intermediari i quali non 

gestiscono direttamente l’attività che si svolge al suo interno e senza che la Regione abbia potuto 

verificare i requisiti del soggetto utilizzatore. 

Il Rettore, poi, in merito alle elezioni dei coordinatori dei Consigli di Corso di studio per il 

periodo 2015/2016, fa presente che l’Amministrazione ha trasmesso diverse note di comunicazione 

in merito, sia ai Direttori di Dipartimento che ai Coordinatori dei Corsi di Studio; è stata, inoltre, 

attivata con successo la procedura sistematica per le afferenze che sono già state espresse da quasi 

tutti i docenti, ad eccezione di una ventina. 

I Direttori di Dipartimento – prosegue il Rettore – sono stati invitati ad indire le elezioni 

entro il 5/12/2015; la prorogatio scade il 14 novembre. Ci sarà, pertanto, un periodo di vacatio, 

durante il quale la guida dei Consigli di Corso di Laurea verrà affidata ai decani.   

Le candidature, continua il Rettore,  dovranno essere presentate almeno venti giorni prima 

della data delle elezioni.   
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Il Rettore, ancora, specifica che per alcune situazioni particolari,  come ad esempio  i corsi 

ancora attivi, che cesseranno, però, tra due anni, si potrebbero indire le elezioni o procedere con 

l’accorpamento, sia orizzontale che verticale, ad altri Corsi di studio; in ogni caso la decisione su 

come  operare spetta ai Direttori di Dipartimento.  

Il Rettore dà, quindi,  lettura delle linee guida per l’elezione dei coordinatori. 

Il Rettore, infine, riferisce che è sua intenzione effettuare una serie di incontri presso i 12  

nuovi Dipartimenti dell’Ateneo, ai quali auspica parteciperanno tutti i docenti, il personale tecnico-

amministrativo ed i rappresentanti degli studenti. 

Questa occasione di confronto risulterà utile, innanzitutto, per aggiornare la comunità 

accademica sugli interventi strutturali da effettuare nelle sedi dei Dipartimenti, per i quali il governo 

di Ateneo ha già stanziato appositi fondi. 

Segue un breve dibattito, come da separato verbale, al termine del quale il Senato 

Accademico prende atto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


